
  實習心得-蕭淳 

 

  第一次以實習的身分踏入職場，從宜蘭搬到了新竹，原本對於自己能不能去

實習，其實沒有什麼把握，覺得自己好像沒有什麼比較擅長的，或是比別人優

秀的，很謝謝系上有提供實習的機會，能來欣銓實習，很開心也學習到了很

多。 

  記得第一天報到的時候，帶著期待又有點擔心的心情，擔心自己融入不了自

己的部門，也擔心主管交代的作業，完成不了，就這樣到了 D400展開四個月的

實習生活。在這裡，有很有趣的同事，及很關心我們的主管，同事間的連結性

也很強，我們會一起吃飯，主管會帶我們去買東西，也常聚在一起吃下午茶，

沒有剛開始擔心的情形，也沒有什麼職場黑暗面，真的很慶幸自己來到了

D400。 

  我的部門有另一位來自元智的實習生，剛開始，她會帶著我進去 FAB，我們

的工作是設定環境，不同類型的機台，上貨的時候，需要不同的測試環境，所

以每當有新進機台或是電腦必須重 Ghost的時候，我們就必須進去，因為有不

同的機台，所以剛開始，會有點手忙腳亂，常常會搞混，進去後的第二個禮

拜，就自己進去 FAB，壓力很大，也很怕會裝錯，所以都會在 FAB裡面打給同

事，請他們連進去確認安裝，跟著同事進去時，遇到不懂的，也會趕緊發問，

並記下來，裝機時，其實也遇過很多的問題，可能是防毒裝不了，DOMAIN加不

進去，有時候一待就是 2小時，但是只要解決了，就會覺得自己好像又更上手

了一些，雖然常常要在各廠跑來跑去，然後電話也會接不完，可能坐下來不到

幾分鐘，又要進去 FAB，但是也因此認識了很多前輩，我們進去時，也會和我

們聊天，和我們分享他們的經歷，這讓我覺得，欣銓的職場環境真的很好。 

  第一次和主管面試時，他問了一個問題；為什麼會想來實習?其實一直到真正

的踏入公司，接觸了工作，我才發現實習真的跟想像中的不一樣，很多人都會

說，一定是去做一些雜事等等，但是在我的部門裡，也很需要專業的知識，這

也是自己所欠缺的，而我很希望能在實習中，發現自己的不足，也能夠培養自

己正確的心態。主管常常和我說:你來實習，是希望你能夠體驗公司的職場文

化，學習一些你所不會的，不用給自己太大的壓力。我想我在 D400裡，不僅培

養了一些寫程式的 sense，也認識了一群好同事



 

   

 


